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No vigésimo quinto dia do mês de outubro de 2017, com início às 19h00, na sala de
eventos do Hotel Província Beltrão, localizado à Rua Romeu Lauro Werlang, nº 1616 - Centro,
em Francisco Beltrão - PR reuniram-se os(as) seguintes Conselheiros(as): Eliseu Sebastião
Rocha  (titular)  - SEDS, José de Fátima Santos  (suplente)  - CSB, Adriano Carlesso
(suplente) – NCST, José Toaldo Filho (titular) – FIEP, Elizeu de Oliveira Freitas (suplente)
SESA, João Francisco Zafanelli Cubas (titular) FECOMÉRCIO e Paulo Sergio dos Santos
(titular)  UGT.  Justificativas  de ausência: Justificaram as ausências  os(as)  seguintes
conselheiros(as):  Helder  Eduardo  Vicentini  (suplente)  FACIAP,  Ernane  Garcia  Ferreira
(titular)  CUT,  Leila  Maria  Raboni  (suplente)  -   (SRMTE/PR),  Carlos  Alberto  Gabiatto
(titular)  -  CTB,  Fáttyma Blum Gonçalves  (suplente)  –  FEPASC,  Ana  Nerlly  de  Castro
Gregório (titular) – SEED, e Sebastião Motta (suplente) – FETRANSPAR.  Convidados:
Elcio  Luiz  Coltro  (SEJU/DET),  Sidnei  Luiz  Iarek  (NCST),  Ângela  F.  G.  Carstens
(SEJU/DET/CIM) e Suelen Glinski  R. dos Santos (SEJU/DET/Observatório do Trabalho),
tendo como  pauta: 01.  Abertura.  02.  Aprovação da  Ata  nº  279  de  Setembro/2017.  03.
Aprovação da Pauta. 04. Informes da Presidência e Secretaria-executiva. 05. Apresentação
“Empregos Formais por faixa etária na Região de Francisco Beltrão e Pato Branco” . Suelen
Glinski – (SEJU/Observatório do Trabalho) 06. Apresentação “Programa Jovem Aprendiz da
Região de Francisco Beltrão e Pato Branco”. Ângela Carstens  -  (SEJU/CIM) 07. Relatos do
GT “Planejamento Estratégico.” 08. Outros Assuntos.  09. Encerramento. 01. Abertura.  O
presidente  em exercício Eliseu  Sebastião  Rocha (SEDS  iniciou  a  reunião  agradecendo  a
presença de todos e passou para o segundo item da pauta  02. Aprovação da Ata nº 279 de
Setembro/2017. Ata aprovada. O conselheiro Adriano Carlesso solicitou a correção do nome do
sindicalista  Mario,  na  linha  14  da  ata  da  reunião  técnica  que  foi  realizada  em Cornélio
Procópio,  que  constava  Marcio.  Correção  procedida. 03.  Aprovação  da  Pauta. A
Secretaria-executiva informou  que  foi  recebido  na  data  de  24/10,  um  e-mail  do
conselheiro  Edson dos Anjos,  da  Força Sindical solicitando o seu desligamento  do
Conselho, mas que pedia para proceder a leitura no item “Outros Assuntos”, em virtude
que necessitaria de análise e posicionamento do Colegiado. Pauta aprovada com esta
inclusão. 04. Informes da Presidência e Secretaria-executiva. INFORMES 009/2017
Curitiba 25 de outubro de 2017. 1. Recebido o p  rotocolado n° 14.816.004-0 contendo o
Decreto nº 7975 de 05 de outubro de 2017 referente a substituição dos Conselheiros
representantes da FETRANSPAR, Geasi Oliveira de Souza (titular) por Sebastião Motta e
Sebastião Motta por Solange Caumo (suplente). 2. Recebido o Ofício nº 32/2017 datado
de  17  de  outubro  do  Conselho  Municipal  do  Trabalho  de  São  José  dos  Pinhais  e
protocolado  sob  o  nº  14.889.231-8 que  solicita  o  cumprimento  da  Lei  Estadual  nº
16.649/2010,  sobre  empacotador  de  caixa  de  supermercado.  3.  Encaminhado Ofícios
para os prefeitos das Agências do Trabalhador de Campo do Tenente, Cornélio Procópio,
Foz do Jordão, Guaraniaçu, Joaquim Távora, Marmeleiro, Nova América da Colina, São
Jeronimo da Serra, Uraí, Verê, Alvorada do Sul, Bituruna, Cambé, Cambira, Carlópolis,
Castro,  Conselheiro  Mairinck,  Faxinal,  Marilena,  Palmital,  Paraíso  do  Norte,  Ribeirão
Claro, São Sebastião da Amoreira, Sertaneja, Teixeira Soares, Terra Rica, Pinhão, Porto
Barreiro, Primeiro de Maio, Querência do Norte, informando os seus desempenhos. 4.
Encaminhado o Ofício nº 065/2017 do CET em 11 de outubro de 2017 para o Secretário
do CODEFAT solicitando informações sobre mudanças na Resolução 080 do CODEFAT.
5. Encaminhado o Ofício nº 064/2017 de 10 de outubro de 2017 ao Superintendente da
FIEP solicitando indicação de representante dessa Federação para compor o Conselho
Municipal de Araucária. 6. Recebido o Ofício 239/2017 de 17 de outubro de 2017 da FIEP
indicando representante para compor o Conselho Municipal de Araucária. Encaminhado
através  de  e-mail  para  a  Gerente  da  Agência  do  Trabalhador  em  17/10/2017.  7.
Justificativas  de  ausência  dos(as)  conselheiros(as):  Carlos  Gabiatto   –  CTB,  Fáttyma
Blum Gonçalves – FEPASC, Helder Vicentini (FACIAP), Edson Antonio dos Anjos (FORÇA
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SINDICAL),  Daniel  Nojima   (SEPL)  e  Ernane  Garcia  Ferreira  (CUT).  O  conselheiro
Adriano Carlesso (NCST) perguntou se houve alguma manifestação a respeito desses
ofícios enviados aos prefeitos. Ângela (SEJU/DET/CIM) fez um relato detalhado sobre as
providências que vem sendo tomadas pelos gerentes dessas Agências com problemas.
Disse que todos estão procurando resolver. Ângela (SEJU/DET/CIM) citou como exemplo
o caso de Foz do Jordão que a gerente não havia feito o treinamento para a operação do
sistema  e  que  já  está  providenciado.  Perguntado  sobre  a  possibilidade  do  Trabalho
voltar a ser Secretaria,  Elcio (SEJU/DET) defendeu a importância da política trabalho,
principalmente neste cenário que hoje se apresenta, com o final da recessão, que foi o
principal  motivador  da sua extinção e a consequente transferência desta política para
outras Secretarias que tem poucas afinidades com área mencionada.  Elcio entendeu
como  uma  possibilidade,  a  elaboração  de  um  documento  contendo  todas  essas
considerações, para que seja entregue aos próximos candidatos ao Governo do Estado.
Antes de passar para o próximo item foi explicado que a apresentação da Padronização
das Agências, que estava pautada para esta reunião, ficará para a reunião de novembro.
Complementando, Elcio (SEJU/DET) e Adriano Carlesso (NCST) relataram situações de
algumas  Agências  que  se  encontravam  com  problemas  e  foram  resolvidos. 05.
Apresentação “Empregos Formais por faixa etária na Região de Francisco Beltrão e Pato
Branco”. Suelen Glinski – (SEJU/Observatório do Trabalho) Suelen (SEJU/DET/Observatório
do Trabalho) detalhou a situação dos empregos formais da Região (ANEXO I) e ao encerrar,
passou  a  palavra  para  a  Coordenadora  da  Intermediação  de  Mão  de  Obra  da  SEJU. 06.
Apresentação “Programa Jovem Aprendiz da Região de Francisco Beltrão e Pato Branco.”.
Ângela  Carstens   -   (SEJU/DET/CIM).  (ANEXO  II) Angela  explicou  o  funcionamento  deste
programa ressaltando a importância da sua divulgação e a abertura de vagas nas Agências do
Trabalhador. A  coordenadora informou que de setembro de 2016 a setembro de 2017, foram
inscritos neste programa, 66.765 jovens. Foram abertas 11.675 vagas e colocados quase 12 mil
jovens.  Ângela (SEJU/DET/CIM)  explicou  que  todas  as  vagas  foram  preenchidas.  A
coordenadora falou  da  importância  das  unidades  executoras  explicando   que  é  importante
estabelecer esta parceria,  as Unidades Executoras têm os cursos e a Secretaria tem o público.
Na sequência Ângela informou está sendo estabelecida uma parceria da SRMTE/PR com a SEJU
e SENAC voltado a Aprendizagem que irá contribuir com o trabalho executado. Adriano Carlesso
(NCST)  disse  que  tudo  isso  se  resolve  com  a  reestruturação  dos  Conselhos  Municipais.  O
conselheiro  informou que sempre são consultados com relação a aposentadoria  dos PCD –
Pessoas com Deficiência e Ângela (SEJU/DET/CIM) também deu alguns exemplos de casos. A
coordenadora observou ser importante focar nesta parcela da população que quer trabalhar. 07.
Relatos do GT “Planejamento Estratégico.” Eliseu (SEDS) informou que o Grupo de Trabalho
não teve condições de se reunir para esta reunião. 08. Outros Assuntos.  O presidente relatou
que foi encaminhado a todos os conselheiros, informações sobre o Programa Qualifica Brasil,
ressaltando  que  trata-se  de   apenas  uma proposta. Elcio  (SEJU/DET)  informou que  são  69
milhões que foram cadastrados para o Estado e explicou como deve funcionar o programa, se
realmente se efetivar.  O presidente solicitou aos conselheiros que mobilizem suas bases para
endossar  a  aprovação  destes  recursos. Eliseu (SEDS)  mencionou  a  questão  dos  Cartões
Corporativos e foi aprovado encaminhar um novo ofício ao Secretário pedindo a agilização deste
processo. O presidente também fez a leitura do Ofício nº 32/2017 que pede ao CET que envie
um Ofício ao Procon, solicitando a fiscalização dos Supermercados que possuem  mais de 12
caixas  e  que devem ter  empacotadores  em cada caixa,  à  disposição dos consumidores  (Lei
Estadual nº 16.649/2010). Foi aprovado encaminhar um Ofício ao PROCON, à Superintendência
Regional  do  Ministério  do Trabalho  no  Estado  do  Paraná  e  ao  Ministério  Público  do  Paraná
encaminhando cópia do referido ofício e pedindo providências a respeito.  Paulo Sergio (UGT)
sugeriu que o Conselho fizesse uma moção de repúdio com relação a Portaria  sobre o Trabalho
Escravo.  Aprovado. E finalizando, o conselheiro  Elizeu  (SESA) fez a leitura do e-mail que foi
encaminhado  pelo  conselheiro  Edson (Força  Sindical)  explicando  a  sua  impossibilidade  de
comparecer  na  reunião  de  Francisco  Beltrão  e  pedindo  o  seu  desligamento  do  Conselho.
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Adriano(NCST)  sugeriu  a  elaboração  de  um ofício  destinado  à  Força  Sindical  informando  a
decisão do conselheiro e pedindo providências a respeito. Aprovado. Houve ainda uma discussão
sobre a substituição do conselheiro da Fomento Paraná que foi encaminhado Ofício há algum
tempo e não houve manifestação a respeito. Foi também transferir a reunião do mês de novembro
para o dia 16 de novembro (quinta-feira) com início às 15 horas e logo após o encerramento
haverá o jantar  de confraternização.  Toaldo disponibilizou a sede do Sindicato das Indústrias
Gráficas para o evento.  Aprovado. 09. Encerramento. Esgotada a pauta o presidente interino
Eliseu (SEDS)  agradeceu os conselheiros pela  oportunidade que teve de presidir  estas  duas
reuniões e encerrou convidando todos a fazem uma oração. E nada mais havendo a tratar,  o
presidente em exercício, Eliseu Sebastião Rocha (SEDS) encerrou a 241ª Reunião do CET, da
qual eu, Aldameri Imthurm, lavrei a presente ata. Francisco Beltrão, 25 de outubro de 2017. 
DELIBERAÇÕES
1.  Elaborar  Ofício  para  o  Secretário  Artagão  pedindo  agilidade  no  processo  dos  Cartões
Corporativos para o CET
2. Elaborar Ofícios para a SRMTE/PR, MPT/PR e PROCON/PR, encaminhando cópia do Ofício
recebido  do  Conselho  Municipal  de  São  José  dos  Pinhais  e  solicitando  a  fiscalização  -  Lei
Estadual nº 16.649/2010.
3.  Elaborar  Ofício  à  Força  Sindical  encaminhando  o  pedido  de  desligamento  do Conselheiro
Edson Antônio dos Anjos solicitando as providências cabíveis. 
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